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这是坚持不懈的实践——
2003年9月18日，时任浙江省委书记的习近平同志亲自倡导并带头到

金华市浦江县下访接待群众，推动形成了“变群众上访为领导下访，深入基
层，联系群众，真下真访民情，实心实意办事”为主要内容的“浦江经验”。

20年来，浙江各级党员领导干部一任接一任，持续丰富发展“浦江经
验”，坚持下访接访工作导向，有效为民办实事解难题。

这是历久弥新的启示——
一系列地方实践与经验，是习近平新时代中国特色社会主义思想孕育

发展的源头活水。
学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想，坚持学思用贯通、知信

行统一，在全党大力践行“浦江经验”，有利于密切干群关系、转变工作作风、
加强基层治理，为强国建设、民族复兴提供有力支撑和坚实保障。

“领导多下去，群众就少上来”
——大接访中形成“浦江经验”

树林花海相互映衬，江南民居错落有致，绿水青山似画图……横穿浦江
县的原20省道公路宛若一条彩带，镶嵌于崇山峻岭间。

20年前，由于年久失修，这条路坑洼不平、通行不畅，给山区企业和农
民生产生活带来诸多不便。

杭坪镇杭坪村村民蒋星剑当时是县政协委员，已连续十几年在政协会
议上建议拓宽改造。习近平同志到浦江接待群众来访时，蒋星剑等3名代表
当面提出这一问题。

习近平同志仔细听完，征求一同接访的省交通厅厅长意见后，当场拍
板：这是一条山区群众的小康之路，不仅要建，而且要建好。

3个多月后工程动工，2005年10月全线贯通。不久后，习近平同志收到
一封盖有97个村委会印章、代表公路沿线20多万村民心意的感谢信。

如今，这条路从小康路变为共富路。
2018年，杭坪镇乌浆村村民薛勇从广东回村，带着乡亲们建起面积

800多亩的鲜花种植基地。牡丹、芍药、百合等各类鲜花，通过这条平整通畅
的省道销往全国各地，基地年销售额超过2000万元。

不同寻常的大接访，不仅解决了一批群众急难愁盼问题，还形成了用以
指导党的群众工作的“浦江经验”。

不回避矛盾、不掩盖问题是“浦江经验”的基本原则——
浦江地处浙江省中部山区，改革开放后乡镇企业、个体私营经济迅猛发

展。本世纪初，土地征用、拆迁安置、企业改制过程中一些深层次矛盾和问题
逐渐暴露，信访量不断上升。

“那时经常是人还没到单位，办公室门口就聚满上访群众。时间长了，有
的干部甚至想避而远之。”时任县信访局局长张国强回忆。

2003年8月，习近平同志决定到浦江接访群众。考虑当地信访形势严
峻复杂，有人建议另选其他县。习近平同志却明确说：“哪里矛盾问题多，领
导干部就应该去哪里，到浦江下访不变了。”

信访是送上门来的群众工作，是体察民情、联系群众的重要渠道。
习近平同志指出：“不要怕群众，群众都是讲道理的。领导干部下访，要

到矛盾多的地方去，往矛盾‘窝’里钻，这样才能取信于民。”
最终，浦江从群众呼声大、问题突出、具有代表性的16件疑难信访件中

选定9件，作为这次省委书记的现场接访件。
问题是时代的声音。党的十八大以来，习近平总书记始终强调坚持问题

导向，把群众工作的着力点放在最突出矛盾和问题上，把化解矛盾、破解难
题作为打开局面的突破口。

公开透明、畅通渠道是“浦江经验”的重要方法——
2003年9月8日，《浦江报》头版发出一则醒目公告，预告省委主要领导

及省级有关部门负责同志将到浦江下访接待群众。一周后，报纸同一位置再
发公告，告知接待时间、地点、方式等信息。 （下转四版）

本报讯（记者张赫）8月18日，市长杨大勇
深入到洮北区、白城生态新区，专题调研养老
服务工作。他强调，要始终坚持以人民为中心
的发展思想，扎实推进养老体系建设，提高养
老服务能力，强化安全管理，不断提升人民群
众获得感、幸福感。

位于洮北区青山镇的白城市曜阳养老服
务中心环境整洁、设施齐备。杨大勇仔细查看
了老人房间、公共区域、食堂等地，详细了解公
建民营机构养老模式运营情况。他强调，要围
绕老年人多层次多样化差异化的养老服务需
求，不断增加服务供给、完善服务内容，让老年

人老有所依、老有所乐。
走进洮北区日升社区居家养老服务中心，

老有所乐的幸福感扑面而来。老人们欢聚一
堂，其乐融融。杨大勇认真察看文体活动、医
疗康复、餐厅等场所，详细了解中心基础设
施、运营模式、服务保障等情况。他强调，
要把社区养老与居民小区老年服务结合起
来，让老年人享受更加便捷的服务。要加强
消防、饮食等方面的安全管理，切实让广大老
年人安享幸福晚年。

洮北区康泰养护服务中心是一家集医疗、
养老、康复、培训于一体的综合型机构。杨大勇

实地调研医养结合养老服务模式运营情况。他
强调，要加强规范管理，提升服务水平，构建更
加完善的康养、护理和治疗体系，让老年人健
康更有保障、生活更有质量、心情更加舒畅。

新城家园F区嵌入式养老服务中心预计9
月中旬正式营业。杨大勇强调，要紧紧围绕养
老服务需求，进一步完善布局和设施，为老年
人提供更多生活便利。要推动医疗和养老资源
整合，强化服务衔接和安全保障，推进养老服
务能力水平不断提升。

副市长沈雪松，市政府秘书长孟凡平参加
调研。

本报讯（记者李政孚）8月18
日，市七届人大常委会召开第十次
会议。市人大常委会主任徐辉，市
人大常委会副主任吴东文、王郢、
叶静波、刘振兴，秘书长张宇及委

员共计40人出席会议。叶静波主
持会议。

会议听取审议了关于《白城市
农村人居环境治理条例（修订草
案）》的议案；听取审议并表决通过

了市人大常委会关于全市“千亿斤
粮食”产能建设工程情况的调研报
告、关于全市农村庭院经济发展
情况的调研报告、关于全市特色
生态旅游产业发展情况的视察报

告；听取审议并表决通过了市政
府关于人大代表建议、批评和意
见办理情况的报告；表决通过了
关于个别代表的代表资格审查报
告等事项。

市委常委、常务副市长纪纲，
市中级人民法院代理院长李相富，
市人民检察院检察长焦成千，市纪
委监委、各县（市、区）人大常委会、
市政府有关部门负责同志，部分乡
镇人大主席、街道人大工委主任及
市人大代表列席会议。

本报讯（记者朱晴）8月18日，我市组织在
白副市级以上退休老干部开展“我看白城新变
化”参观考察活动。

原副市级以上领导李增福、初源富、崔殿
革、葛泽峰、王文奇、石勇、王德坤、常时光参加
活动。

市委副书记、政法委书记孙志刚，市委常
委、组织部长常预，副市长李子罡陪同参加活动。

老干部一行先后来到春华园、吉林梅花氨
基酸有限责任公司、白城绿电产业示范园区铅
碳电池生产和废旧铅蓄电池综合利用项目现
场进行实地参观，详细了解了我市近年来民生

工程、产业经济发展、项目建设等方面的情况。
在随后召开的座谈会上，老干部在听取了

白城市上半年经济社会发展情况的汇报后，纷
纷对白城发展成果给予充分肯定，并表示本次
活动让自己真切感受到白城在各方面发展变
化中取得的喜人成绩，对白城未来的发展充满
信心。

孙志刚表示，白城当前已经进入了经济社
会发展的快车道，所取得的喜人成绩，离不开
各位老领导打下的坚实基础。未来，希望老领
导们继续发挥资历深、阅历广，威望高、经验足
的优势，一如既往地对市委、市政府工作给予
关心支持，继续发挥余热、建言献策，与白城人
民一起全力建设社会主义现代化新白城。

白城市第七届人民代表大会
常务委员会第十次会议，审议通
过了白城市七届人大常委会代表
资格审查委员会关于市七届人大
个别代表的代表资格审查报告，
依照《中华人民共和国全国人民
代表大会和地方各级人民代表大
会代表法》的有关规定，确认王红
岩、王明华、卢忠义、李丽辉、李海
洋、李德明、吴伟、吴海东、钟宪友、
徐妍、高健、温建军、鲍贵臣、潘修

强代表资格终止，王红岩的白城市
人大监察和司法委员会委员职务相
应终止，王明华的白城市七届人大
常委会委员、市人大民族侨务外事
委员会副主任委员职务相应终止，
吴伟的白城市七届人大常委会委员
职务相应终止，徐妍的白城市七届
人大常委会委员、市人大常委会代
表资格审查委员会委员职务相应终
止，温建军的白城市七届人大常委
会委员、市人大城乡建设与环境资

源保护委员会副主任委员职务相应
终止。

洮北区补选寇建伟，镇赉县补
选丁浩勇、李春哲、尚勇、梁传
博，洮南市补选刘传波、刘明伟，
通榆县补选赵东，大安市补选李相
富，解放军补选李淳为白城市第七
届人民代表大会代表。市七届人大
常委会第十次会议确认：丁浩勇、刘
传波、刘明伟、李春哲、李相富、李
淳、尚勇、赵东、梁传博、寇建伟的代
表资格有效。

白城市第七届人民代表大会现
实有代表309名。

特此公告。
白城市第七届人民代表大会

常务委员会
2023年8月18日
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杨大勇在专题调研养老服务工作时强调

扎实推进养老体系建设
不断提升人民群众获得感幸福感

市七届人大常委会第十次会议召开

我市组织副市级以上退休老干部
开展“我看白城新变化”参观考察活动

公 告
（第9号）

本报讯（记者郭梓钦）8月18
日，由市委宣传部、市文广旅局主
办，市文化馆、白城市老年大学
承办的第十届吉林省市民文化
节、庆祝白城撤地设市30周年系
列文化活动展演周·文艺演出在春
华园举办。

此次系列活动以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，
全面贯彻党的二十大精神，坚持以
人民为中心的工作导向，以社会主
义核心价值观为引领，满足全市群
众的文化需求，紧扣团结、奋进、喜
庆、祥和的基调，带动群众性文体
活动蓬勃开展，培育社会文明新风

尚，凝聚起同心共筑中国梦的蓬勃
力量。

本次展演在市文化馆瀚海风
铃合唱团演唱的大合唱《今朝》中
拉开了帷幕，歌伴舞《梦回草原》点
燃了活动现场的氛围。表演中，演
员们时而水袖长衫，轻盈灵动；时

而袅娜温婉，亦步亦趋，舞蹈、合
唱、朗诵等节目依次上演，为市民
奉上丰盛艺术大餐的同时，也为白
城群众文艺舞台增添了一抹亮色，
全方位展现出我市公共文化服务
和群众文化工作成绩。

据介绍，此次活动面向的是社

会，聚焦的是民生，服务的是市民，
为市民群众提供了全方位、高品
质、个性化的文化服务，搭建起民
众展示才艺、人人参与、人人出彩
的舞台，描绘出一幅群众文化工作
精彩缤纷的时代画卷，助推了公共
文化服务的高质量发展。

第十届吉林省市民文化节 庆祝白城撤地设市30周年
系列文化活动展演周文艺演出亮点纷呈

本报讯（记者冯可欣）晶莹饱满的稻米、五彩缤纷
的杂豆、品质优良的燕麦……8月18日，为期10天的
第二十二届中国长春国际农业·食品博览（交易）会在
长春农博园开幕，我市各类优质特色农产品缤纷亮相，
吸引众多游客参观、选购。

本届农博会以“发展数字农业、引领产业发展、增
强交易功能、助力乡村振兴”为主题，实行线上线下相
结合的展览模式，围绕农业稳产增产、农民稳步增收、
农村稳定安宁，安排“品牌展销与设施装备、产业示范
与科普教育、经贸论坛与赛事活动”三大板块、37项展
示与活动内容。在本届博览会上，我市共有9家优质农
产品生产加工企业参会，展品涉及大米、面粉、杂粮杂
豆等五大类120多个品种，都是经过绿色有机无公害
认证的优质特色农产品。

“这个燕麦香皂真精致，我还是第一次知道燕麦能
做日化用品！”在吉林洁洁宝生物科技有限公司展位，
听过介绍并实际了解商品后，长春市民赵女士赞不绝
口。她告诉记者：“这次看到了很多白城的优质特色产

品，都非常不错，要多买一点带回去。”
白城拥有得天独厚的地域优势，更是全国特色杂

粮杂豆生产基地。为了让更多人了解白城特色农产品
优势，通榆县新洋丰现代农业服务有限公司的销售经
理李艳不遗余力地向驻足人群推介。“都来看一看、尝
一尝，这是我们白城的杂粮杂豆，味道营养都是一绝！”
她对记者说：“今天推介的效果很好，让更多人了解了
咱们白城的杂粮杂豆，知道了咱们鹤乡的品牌，有了收
益又提高了知名度，一举两得。”

“我们精心组织9家企业参加今年的农博会，展出具
有白城特色的绿色农产品。希望通过农博会这个良好的
平台，不断提升白城特色农产品的知名度和影响力，让
白城的大米、杂粮杂豆、面粉走向全省乃至全国，成为白
城的金字招牌。”白城市农业农村局相关负责人说。

据了解，在农博会期间，除了集中展示展销我市优
质特色农产品外，我市部分企业还将参加全国百户农
业企业进吉林活动，推动农业合作交流，实现农业高质
量发展。

展现白城农业优势 擦亮鹤乡金字招牌
我市优质特色农产品在长春农博会“圈粉吸睛”
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